

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En Peñaranda, trimestre
5 reales, fuera de Peña-
randa, 6. Año pagando
anticipado 20 reales
Número suelto 10 cénti-
mos de peseta

LA VOZ DE PEÑARANDA

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.
En la redacción y ad-
ministración Calle de la
Comadre, número 9
Comunicados y reclamos
una peseta línea.

PERIODICO SEMANAL

DE CIENCIAS, ARTES, LITERATURA E INTERESES MORALES Y MATERIALES

Año XXX

Peñaranda 18 de Mayo de 1907

Número 1513

Cariño verdad

Aun duran en esta villa los ecos del cariñoso recibimiento dispensado al ilustrado y virtuoso Obispo de Plasencia, señor Jarrin.

Si Peñaranda no tuviera ya muy merecido el honorífico título de noble, culta y agradecida, le habria conquistado en la ocasión presente en que ha venido a honrarla con su visita el ilustrado y virtuoso Obispo de Plasencia, D. Francisco Jarrin y Moro. El recibimiento dispensado por esta villa a S. I. escude a toda ponderación: entusiasmo delirante, afecto intenso, espontáneo, cordial; he aquí las notas dominantes.

Nuestro pueblo ha visto con singular agrado que tan ilustre peñarandino haya conseguido el merecido premio a que desde hace mucho tiempo es acreedor por sus virtudes, por su ciencia, por su talento, por su celo evangélico, por sus actos benéficos y laudables, que haya sido elevado a Principe de la Iglesia, el que fué coadjutor de su parroquia, capellán de su convento de M. M. Carmelitas, fundador, Catedrático y Director de su Instituto Oficial de 2.^a enseñanza. Por estos motivos, por haber venido a visitar a su pueblo predilecto, a saludar a sus habitantes, a sus paisanos, a sus amigos, a comar a todos de bendiciones, el regocijo ha sido grande, inmenso.

El señor Jarrin, nos consta, por habernoslo así manifestado, ha ido sumamente agradecido de esta villa y de todos sus habitantes por las elocuentes y sinceras pruebas de afecto, de cariño, de verdadera y pura amistad que en todos ha encontrado. Antes de partir, así se lo expresó también a nuestro querido Alcalde señor Nodal y a cuantos estaban presentes, manifestando profundamente conmovido, que jamás olvidará a este pueblo, a esta industriosa y comercial villa que quiere ver muy floreciente y rica, y para la que guarda puros y nobles afectos.

Nuestro Alcalde dió las gracias al Ilmo. Obispo de Plasencia por la alta distinción y grande prueba de afecto y de cariño que habia dado S. I. a este pueblo honrandole con su visita.

Y el lunes marchó el Ilmo. señor Jarrin para Salamanca, acompañado de una comisión de peñarandinos, y desde la capital de nuestra provincia salió el miércoles para tomar posesión de su diócesis, en la que ha tenido gran-

dioso recibimiento. Y aquí, en nuestro querido Peñaranda, como en Salamanca, y muy dice nuestro querido colega *El Labaro* en un brillante artículo de despedida al ilustre salmantino, nos parece también, recordando la poetisa que el colega expresa y que decía: *se vá mi sombra, pero yo me quedo*, que Jarrin se queda con nosotros, que está con nosotros, porque a Jarrin le tenemos todos los peñarandinos de igual modo que los salmantinos, en el fondo de nuestra alma.

A despedir a su Ilmo. acudieron el lunes último a la estación el señor Alcalde, autoridades, concejales y gran número de peñarandinos, que reverentemente besaron al señor Obispo de Plasencia, su anillo pastoral y dieron cariñoso adiós de despedida. Al partir el tren el señor Obispo dió a todos su bendición, resonando de nuevo calurosos vivas al señor Jarrin, al Obispo de Plasencia.

Nosotros, de todo corazón deseamos a su Ilmo. todo género de prosperidades en la diócesis placentina, y estamos seguros de que su mano bienhechora, sus talentos y su hermoso corazón se ha de dejar sentir grandemente en la diócesis que tiene encomendada para bien de todos.

Con grandísima solemnidad y una concurrencia tal de fieles que era imposible la entrada en nuestro hermoso templo parroquial, celebró S. E. I. misa de pontifical, oficiando a toda orquesta y con la capilla de voces organizada por el profesor señor Bolao.

El religioso acto, a que asistieron las autoridades, resultó brillantísimo, presentando el templo hermoso aspecto.

Por la tarde, y durante el ejercicio de las Flores S. I. dirigió su autorizada palabra a las Hijas de María, encargándolas en brillantes periodos y con hermosa frase los bienes y las grandes felicidades que se alcanzan al pertenecer y ser obediente y sumisa Hija de la que es todo bondad, todo amor para todos. Bien se notó el sentimiento de que estaba poseído S. I. guardando en su alma palabras de su cariño y amor a este pueblo, que de haber pronunciado es seguro que a todos hubieran emocionado grandemente:

Antes de salir de esta villa entregó el señor Jarrin 100 pesetas al señor Alcalde y otras 100 al señor cura párroco para que las distribuyeran en actos benéficos y en la forma que tuvieran a bien.

Durante su estancia en esta

S. I. ha recibido innumerables visitas de los peñarandinos y de gran número de vecinos de los pueblos inmediatos, habiendo cumplimentado a S. E. comisiones de Zorita de la Frontera, Macotera y Muñesanco, compuesta del ex-alcalde don Tomás Rodríguez y del médico titular don Anselmo Lopez, y otras de diversos pueblos.

El recibimiento dispensado en Zorita de la Frontera y en Paradinas al señor Jarrin fué hermoso y digno del cariño que también allí profesan a tan virtuoso señor obsequiando a S. E. con un gran banquete muy bien servido la familia de nuestro amigo señor Escrivana.

También nuestro digno Alcalde señor Nodal obsequió al señor Jarrin el viernes pasado con un gran banquete muy bien servido por el acreditado restaurant salmantino, asistiendo al mismo el señor Cura párroco.

El señor Gorjón y los sacerdotes obsequiaron de igual modo a tan dignísimo como querido señor el domingo pasado, reinando durante el banquete la mayor armonía, leyéndose al final los siguientes brindis del ilustrado sacerdote señor Usallán Castro y del Alcalde señor Nodal.

El primero decía así:

Yo brindo por la virtud,
por la piedad, por la ciencia,
pues todo en sí lo reúne
el Obispo de Plasencia.

Lustros ocho ha trabajado
en la viña del Señor,
y seguirá con ardor
en oficios de Prelado.

Para que el Dios de Israel
le diga, amoroso, un día:
«entra aquí, en mi alegría,
«siervo bueno, siervo fiel,
«y hazme eterna compañía.

El del señor Nodal fue el siguiente:

ARMONIAS Y DISCORDANCIAS

¡Meritos! ¡Honores!... Dos palabras que expresan dos ideas que debieran ser inseparables.

La primera implica más valía, más estimación que la segunda.

Honores sin meritos nos hacen recordar al grajo de la fábula: se daba tono adornándose con los plumajes del pavo real.

Es indudable: valen más, mucho más, los meritos sin honores, que los honores sin meritos.

Estos realzan a quien los posee, aunque aquellos no les presten sus adornos: los honores sin merecimientos es vestidura que no sienta bien a aquél que la ostenta.

Quando su conquista es debida a los favores de la influencia, del azar, ó de la fortuna, que es ciega y loca, resulta el traje demasiado ancho, no se ajusta, y el agraciado semeja a un polichinela.

En cambio, cuando los honores son conquistados por los merecimientos, resultan un traje que viste a la perfección, un adorno que se ajusta, que se amolda, que se acopla, como ahora se dice, divinamente para la ostentación de la magestuosa dignidad.

El señor Obispo de Plasencia, mi queridísimo amigo don Francisco Jarrin nos ofrece irrecusable y cumplida prueba de cuanto expresado queda en los anteriores conceptos: elevado, con estricta justicia por sus innumerables y relevantes merecimientos a la dignidad de Principe de la Iglesia, sabrá responder cumplidamente a tan alta distinción, y su nombre figurará algún día entre el de los esclarecidos Prelados que contribuyeron al renombre, al esplendor de la Patria, y a lo eximio, a lo excelente, a lo glorioso del Episcopado español.

Y es porque el honor se ha concedido al mérito; es porque la mitra, el báculo y el anillo están muy bien aplicados.

El honor con meritos es gratísima, optima armonía; el honor sin ellos, detestable, pésima discordancia.

SALIDA DE SALAMANCA

A las cinco de la mañana salió de Salamanca el Ilmo. señor Jarrin.

A despedirle fueron muchos salmantinos que con aplausos calurosos demostraron su cariño al distinguido hijo de Salamanca.

Los alumnos de Calatrava acompañaron a su Rector hasta Alba de Tormes.

Al llegar a la estación se despidieron cariñosamente del Ilmo. señor Jarrin, quien les dirigió frases elocuentes de amor y ternura.

El Sr. Morán, profesor de Sociología en el Colegio, lanzó varios vivas al Rector, al Ilmo. Sr. Obispo, al hijo ilustre de Salamanca; al evangelizador de las Hurdes, que fueron unánimemente contestados con entusiasmo por todos los alumnos.

En Fuentes de Bejar

En la estación de Fuentes de Bejar primer pueblo de la diócesis de Plasencia, esperaban al ilustrísimo Sr. Jarrin comisiones de Cabildo y Ayuntamiento de la capital de su diócesis.

También le esperaba una comisión del pueblo formada, por el párroco y las autoridades municipales.

Al entrar el tren en agujas empezaron vivas entusiastas que no cesaron un momento hasta que el tren se puso de nuevo en marcha.

Entre las aclamaciones no interrumpidas del pueblo y las comisiones que le esperaban, se notaban con frecuencia los disparos de alegres voladores, con que se celebraba la llegada del nuevo señor Obispo.

En Bejar

En la estación de Béjar esperaban al

Ilmo. Sr. Jarrin el clero y Ayuntamiento de la villa.

Esperábase también la banda de música, que salió con los acordes de una marcha triunfal.

Las aclamaciones se repitieron en Béjar con gran entusiasmo.

En las estaciones restantes

Los aplausos se repitieron en todas las estaciones del trayecto, particularmente en Hervás, donde el Sr. Jarrin fué objeto de un recibimiento cariñosísimo.

La llegada á Plasencia

A las 10 y media entraba el tren que conducía al Ilmo. señor Obispo, en la estación de Plasencia.

Numeroso gentío le esperaba, que al verle, prorrumpió en estruendosos aplausos.

En la estación le esperaban nutridas representaciones de todas las corporaciones placentinas.

La ovación que se tributó al Ilmo. Sr. Obispo fué grandiosa en extremo.

La banda placentina ejecutó varias piezas, alternando con el orfeón que también esperaba á su Prelado.

En marcha

La comitiva, rodeada de inmenso gentío, se dirigió á la ciudad, repitiéndose sin cesar las ovaciones.

Llegaron á la puerta de Talavera y se hizo alto por unos instantes para organizar la procesión de entrada en la ciudad.

La procesión

En la misma puerta de Talavera vistióse el Ilmo. Sr. Jarrin con las vestiduras pontificias, organizándose una solemnísimas procesión que recorrió las calles de Valdegama, plaza de la Reina Victoria, calles del Obispo, de Santo Domingo, de Jiménez hasta llegar á la Catedral.

Los aplausos, los disparos de cañones y los acordes de la banda placentina no cesaron ni un momento. Las calles del tránsito estaban todas adornadas con hermosas colgaduras.

En la Catedral

A las once y media llegó el Sr. Obispo á la suntuosa Catedral, donde esperaba el Cabildo.

Verificándose las ceremonias de rúbrica, que, según el ritual, deben celebrarse al entrar en la iglesia matriz de la diócesis que ha de regir el nuevo Obispo.

A los pocos momentos apareció en el púlpito el Sr. Jarrin, que fué nuevamente aclamado por sus diocesanos.

Desde el púlpito

El Sr. Jarrin aparecía visiblemente emocionado.

Al fin comenzó á hablar con frases elocuentes, de cariño paternal, de solicitud pastoral para sus diocesanos.

El señor me ha encomendado una carga, decía con su tono característico, que con mis débiles fuerzas, no podré en modo alguno sostener.

Desde hoy sois hijos míos queridos en Cristo Nuestro Señor, y yo como tales os recibo y reconozco, y como padre buscaré vuestro bien, sobre todo el bien de vuestras almas.

A Palacio

Terminado el elocuentísimo discurso, el Ilmo. Sr. Obispo se dirigió á Palacio, seguido de numeroso público que constantemente le vitoreaba.

En el rostro de los placentinos se notaba la alegría y el entusiasmo de los días de fiesta.

A las 12 tuvo lugar la recepción oficial en el Palacio episcopal, á la que concurrieron numerosas representaciones de todas las clases sociales y muchísimo público. Terminada la recepción el señor Obispo obsequió á las autoridades comisionadas y salmantinos con un banquete.

El recibimiento dispensado á su Ilma. excede á toda ponderación y ante la realidad resulta pálido el reflejo de las gratas impresiones recibidas. Arcos de triunfo, iluminaciones, cariño, respeto y bondad tienen los placentinos para su nuevo Obispo, en el que cifran funda-

das y grandes esperanzas de que con la ayuda de Dios ha de realizar mejoras y reformas, de que según sus habitantes tan necesitada se encuentra la ciudad de Plasencia.

Así se consigna en una hoja, que hemos tenido el gusto de leer, dedicada al nuevo Obispo de Plasencia.

Que así sea y que Dios le colme de todo género de felicidades y venturas.

MOVIMIENTO DE POBLACION

En las dos últimas semanas se han efectuado en el registro municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos, nueve, seis varones y tres hembras, que son:

Ignacio de la Nava de Sotrobal.

Mateo de Manueles Miguel.

Miguel Baldomero Román Carabias.

Juan Antonio Sanchez Santos.

Martin Antonio Martin Sanchez.

Pedro Junquera Perez.

Maria del Carmen Francisca del Valle González Serrano Lopez

Jerónima Inés Gonzalez Alonso

Defunciones, tres, un párvulo, José Junquera Perez, y dos adultos, Laureana Miñambres, viuda 75 años, y Pelayo Hernández Diaz, soltero, 28 años.

Matrimonios, dos, Antonio Nuñez Carabias y Amparo Sanchez Perez, solteros; Ramón de la Peña Molina y Maria Matallana Sanchez, solteros.

MERCADOS

El tiempo frío, desapacible é impropio del mes de Mayo, que durante la semana ha reinado, especialmente por las noches y las mañanas, ha sido mas bien perjudicial para la agricultura pues compromete el éxito de algunos cultivos y retrasa grandemente los sembrados.

Los pastos también sufren grandemente con este temporal, que de haberse prorrogado unos días más, comprometería la cosecha. Afortunadamente hoy el día está algo mas templado y el barómetro anota ya buen tiempo, pero la última noche ha estado también fría.

Por todas estas causas, y por ser general en Castilla el mal temporal y la falta de calor que vivificaría los sembrados, las compras de granos han estado mas activas, revelando por consiguiente mayor firmeza en los precios. El centeno, algarrobas y cebada, especialmente, han tenido aza en no pocos mercados, llegando á cotizarse en Valladolid á 28 y medio reales fanega el centeno, precio á que se hicieron compras; á 26 y 27 en Medina, Arévalo y otros mercados. La cebada se vende de 22 á 23 reales en la generalidad de los mercados y las algarrobas de 26 á 27. El trigo se cotiza en Valladolid á 40

y medio, á igual tipo en Medina y Avila, á 41 en Arévalo.

Barcelona muestra actualmente animación en la compra de nuestros trigos, registrándose firmeza en los precios. El precio á que se han hecho negocios ha sido á 40 y tres cuartillos las 94 libras sobre estación Salamanca, y 41 y cuartillo en estación Medina.

Nuestro mercado del jueves estuvo poco concurrido y los precios fueron los siguientes:

Trigo de 38 á 39 reales faneg.

Cebada de 22 á 23.

Centeno de 25 á 26.

Algarrobas á 26.

Guisantes de 30 á 31.

Los campos en esta región, como en el resto de Castilla están muy retrasados y sufriendo quebranto por los frios.

ASAMBLEA AGRICOLA

El domingo pasado dieron principio en Valladolid las sesiones de la Asamblea de agricultores convocada por el Sindicato nacional de defensa agrícola de aquella ciudad.

El objeto de esta asamblea ha sido prepararse convenientemente y acordar las conclusiones que han de llevarse á la resolución de la que hoy dará comienzo en Madrid.

Entre los asambleístas está representando á esta villa nuestro amigo el conocido labrador y propietario don Manuel de la Peña Igea, cuyo señor ha sido designado para concurrir á la Asamblea de Madrid.

Entre las bases aprobadas en Valladolid que han de ser presentadas en la Asamblea que hoy se inaugura en la corte, figuran las siguientes:

Establecimientos de Escuelas prácticas de agricultura en las capitales de provincia y de campos de experimentación y demostración en las cabezas de partido y pueblos de importancia que lo soliciten.

Pedir que se señale como precio mínimo de la fanega de trigo 11'50 pesetas, 6 para la cebada y 7'50 para la de centeno. En cuanto al precio del pan, establecimiento de las tahonas reguladoras.

Declarar fiesta nacional la del Arbol y pedir á las Diputaciones provinciales que consignan en sus presupuestos alguna partida con destino á la repoblación forestal.

Que se subvencione á los particulares y sociedades que construyan pozos artesanos; subvención que se devolverá cuando los trabajos realizados den un resultado positivo.

Que se publique una ley que contribuya al descubrimiento de la riqueza oculta, disponiendo que todo propietario dé relación exacta de lo que posee, en un plazo limitado; que transcurrido el plazo, cualquiera pueda denun-

ciar y que el denunciante adquiere la propiedad de lo denunciado.

Que se declare libre el cultivo del tabaco.

Que se persiga á los falsificadores de vinos y que se pida la creación de centros encargados de enseñar la practica de ingertos en las vides del país; que se adquieran arados de defensa y que los productos de los centros antes referidos se faciliten gratuitamente á los labradores.

NOTICIAS

Plaza de toros

Por el contratista encargado de construir las nueve puertas para los toros de la plaza, se ha hecho entrega de las mismas á la comisión respectiva, que ha recibido tres días antes de la terminación de la fecha expresada en el contrato.

Dentro de breves días tendrá lugar la subasta para la construcción de las barreras, bajo el tipo y con las condiciones que se expresarán en el pliego de subasta.

Como se vé por estos datos, la construcción del circo taurino está muy adelantada, creyéndose con fundados motivos que la inauguración tendrá lugar en la próxima feria de Septiembre.

Entre gran número de comerciantes de la localidad existe el propósito de adquirir en arrendamiento la plaza para celebrar grandes corridas de toros dos ó tres días del próximo Septiembre, y no será extraño que muy en breve celebren á tal efecto una reunión.

La idea nos parece acertada, pues el comercio y la industria preferentemente alcanzarán más positivos resultados con la construcción del circo taurino y con una suntuosa inauguración.

Descanse en paz

Después de larga y penosa dolencia soportada con grande resignación cristiana, ha fallecido en esta villa el apreciable joven artesano Pelayo Hernández Diaz.

Enviamos á su atribulada madre, hermanos y demás familia nuestro sentido pesame.

Obras municipales

Ha quedado terminado el arreglo del embaldosado de uno de los soportales de la Plaza Mayor y en breve comenzará la colocación de nuevo embaldosado en la parte de los soportales contigua al café de la Amistad, situado en la Corra da, único punto de dicha plaza que faltaba arreglar.

Tres bodas

Hoy se ha celebrado en la Basílica parroquial de esta villa el matrimonio de nuestro amigo el apreciable joven don Ramón de la Peña con la bella señorita Maria Matallana Sanchez.

En la misma iglesia parroquial se ha celebrado también hoy el

matrimonio de nuestro amigo don Antonio Nuñez, oficial de la secretaría del Ayuntamiento con la bella señorita Amparo Sanchez Perez

A uno y otro matrimonio deseamos toda clase de felicidades y venturas, enviando á los contrayentes nuestra mas cordial enhorabuena.

Mañana se celebrará en la iglesia parroquial el matrimonio del apreciable artesano Miguel Dosuna, sobrino de nuestros amigos y convecinos don Anselmo y don Ventura Hernández, con la apreciable joven Generosa Diaz Cembellin.

Deseamos al futuro matrimonio toda clase de felicidades en su nuevo estado.

Cultos de la semana

Dia 19 Domingo de Pentecostés. Iglesia parroquial.

Misas. A las 6. A las 7. A las 8. A las 9 solemne misa parroquial. A continuación de la misa, catequesis para los niños.

A las 12 misa rezada, durante la cual se explicará la doctrina cristiana.

Por la tarde á las 4 Sto. rosario, ejercicio de las Flores, plática y caudico por el brillante coro de señoritas.

Dia 20. Lunes de pascua. A las 8 será la misa cantada á San José, en el altar del santo. A las nueve solemne misa mayor.

Importante captura

El domingo último, en las últimas horas de la tarde, fueron capturados en una de las posadas de esta villa cuatro sujetos que venian siendo perseguidos de cerca por una pareja de la benemérita del puesto de Piedrahita, á la que auxilió otra pareja del puesto de esta villa. A lo que parece, y según de rumor público se dice, se trata de los autores de un robo de alguna importancia cometido en la provincia de Avila, y quizás pueda tener relación con otros cometidos en Salamanca. Los pájaros deben ser de cuenta, pues parece que en su itinerario procuraban despistar á sus perseguidores, que al fin lograron darles alcance despues de haberse orientado en Macotera de la dirección que habian tomado.

El nuevo é importante servicio prestado por tan benemérito instituto ha sido justamente elogiado, y lo es doblemente, conociendo que la pareja que venia persiguiendo á los detenidos desde cerca de Piedrahita llegó á Peñaranda sin haber comido nada ni haber descansado en sitio alguno desde el dia anterior.

El digno y caballeroso señor capitán del puesto de esta villa, don Valeriano del Valle, á quien todos sus subordinados justamente quieren por su nobleza, bondad y cariño, compatible con la ordenanza del instituto les atendió devotamente.

A los pocos momentos de ingresar en la cárcel del partido los cua-

tro anteriores sujetos ingresaron tambien los presuntos autores de otro robo que se habia llevado a cabo en una panera de la inmediata villa de Rágama.

Los ladrones, al verse sorprendidos por la pareja de la guardia civil que estaba apostada, hicieron varios disparos de pistola ó revolver sin que afortunadamente hirieran á los guardias, viendose estos obligados á disparar sus mausers sin que á causa de la oscuridad de la noche hicieran blanco.

El juzgado de instrucción y la autoridad militar como agresión á la guardia civil, instruye diligencias.

Remitido

En el inmediato pueblo de Bóveda del Rio Almar, han contraido matrimonio la simpática y agraciada Angela Barbero Gonzalez, hermana de nuestro particular amigo Estanislao Barbero con el joven de la misma localidad Leonardo Prieto Lopez, hijo de Angel Prieto y Emilia Lopez, oficiando de párroco el Rdo. P. de la Orden de Carmelitas descalzos de Toledo F. Pio, hermano del novio, á quienes acompañaron unas cien personas entre parientes y amigos de estos, y varias señoritas de la aristocracia peñarandina.

Unos y otros fueron obsequiados con un esplendido banquete á cargo de la cocinera de esta villa Ramona Usallán la que demostró con acierto los conocimientos que reúne sobre todo en el arte culinario.

Deseamos á los nuevos esposos, una bien cumplida luna de miel

De sociedad.

—Por nuestro querido amigo el exdiputado provincial por este distrito don Joaquin Sánchez de la Peña, ha sido pedida hace pocos dias la mano de la bella señorita Paquita Lobato, que actualmente reside en Madrid, para su hijo don Romualdo Sánchez Velasco.

Con este fausto motivo se han cambiado entre los novios y las futuras familias valiosísimos y preciosos regalos.

La boda se celebrará en Madrid en los últimos dias del próximo mes de Junio.

—Con objetode asistir al bautizo de la primera hija del pundonoso capitán de la Guardia civil, don Valeriano del Valle, se encuentra en esta villa desde hace pocos dias la respetable señora doña Isidora del Valle, madre de tan bueno como querido amigo nuestro.

Reciba tan distinguida señora nuestra respetuosa bienvenida.

—El miercoles celebró la fiesta de su natalicio la bellísima y distinguida señorita Enriqueta G. Liaño Mendez. Con tan fausto motivo visitaron la elegante morada de la señora viuda de Liaño bellísimas y distinguidas señoritas de la buena sociedad peñarandina y no pocos distinguidos jóvenes, siendo todos esplendida-

mente obsequiados con la amabilidad y distinción que son peculiares á los dueños de la casa.

—Hoy ha salido para Valladolid, donde permanecerá dos ó tres dias, el alcalde esta villa señor Nodal Dávila.

Durante su ausencia ha quedado encargado de la Alcaldia el primer Teniente de Alcalde señor Peña Hernández.

—El miercoles pasado celebró su fiesta onomástica la simpática y bella señorita Bonifacia Rodriguez, viendose con tal motivo su morada sumamente concurrida por distinguidas señoritas y apreciables jóvenes de la localidad, siendo obsequiados con suma amabilidad con dulces y licores.

—Se encuentra en Madrid pasando una temporada nuestro distinguido amigo don Francisco G. de Liaño Mendez.

—Ha sido pedida la mano de la simpática artesana de esta villa Aurora Hernández, para el joven dependiente del comercio salmantino Francisco Garcia Garcia, cuyo enlace se verificará en breve.

Noticias varias.

Según leemos en nuestro colega *El Diario de Avila*, se encuentra muy aliviado de la enfermedad que le aqueja al señor Conde de Crescente. Mucho lo celebramos.

Ayer se verificó en Vitigudino la solemne inauguración del Colegio de niñas fundado y costeado por el acamiatado industrial salmantino don Iguacio Santiago Fuentes, asistiendo el señor Obispo y autoridades locales y provinciales y celebrandose con este motivo grandes fiestas populares.

Las obras del hospital-asilo fundado por el señor Fuentes continúan adelantando bastante.

Han sido indultados de la pena capital impuesta á los cuatro desgraciados reos del crimen de Bonilla de la Sierra. El indulto fué firmado por S. M. á las pocas horas de haber dado á luz su augusta esposa, y la noticia ha causado general contento en la provincia de Avila.

Según nuestro colega *El Adelanto*, parece que los autores de un robo efectuado hace pocos dias en una plateria de aquella capital estuvieron en Peñaranda al siguiente dia, donde llegaron á las 10 de la mañana, saltando en un coche que alquilaron con dirección á Avila.

La guardia civil del puesto de Villoria ha detenido á tres vecinos de dicho pueblo, como autores de un robo de dulces al cura párroco de aquella villa don Tomás Mellado.

Ha sido adquirido por las siervas de San José de Alba de Tormes el edificio que estaba destinado á Fundación teresiana, y en él instalará refugio asociación un colegio de niñas y jóvenes señoritas. Como en la ducal villa ha de notarse la desa-

parición de dicho edificio al objeto á que se destinaba, parece que se proyecta construir otro por suscripción popular y en igual forma que en nuestra villa se construyó el teatro-casino y ahora la plaza de toros. Nosotros lo celebrariamos por el bien y engrandecimiento de la inmediata villa.

Curiosidades

—Un caracol tarda siete dias en recorrer un kilómetro.

—Las manos deben lavarse con jabón y un poco de azúcar, porque esta mejora las propiedades de aquí y arranca todo el polvo y las manchas producidas por sustancias químicas.

—Para quitar el gusto á madera á las cubas y vasijas de este material tiene que ser de una disolución de cosa caliente, y cuando se haya enfriado, aclárense con agua fresca.

—Hasta las cuatro ó cinco semanas despues de nacer un niño no echa lagrimas cuando llora.

—Las hojas de los geráneos curan perfectamente las cortaduras de las heridas.

PASATIEMPOS

(solución á los del número 1,512)

A las Charadas en diálogo
1.ª—Aspaviento 2.ª—Capellán.

ACERTIJO

Estoy en todo lo humano,
ni al pobre ó rico respeto,
y soy malo para unos
y para otros muy bueno.
Por mi vino el hombre al mundo,
para morir por mi luego;
soy la frase: «estaba escrito»
y para mi no hay remedio.
Ahora bien, como palabra
solo dos sílabas tengo,
y sus dos significados
son completamente opuestos.

CHARADAS

Doña tercera y cuarta
es una vieja
que no tiene tres pelos
en la cabeza;
pero la tapa
con un todo adornado
de prima y cuarta.

Mi prima y segunda has de romper
si de tu empresa al fin quieres llegar;
la tercera y prima conocer
en todo rio debes procurar;
de la cuarta el bosquejo te ha de hacer
de temor los cabellos erizar;
y mi todo demuestra en tierra llana
una ciudad antigua y castellana.

(Soluciones en el número próximo.)

PEÑARANDA. 1907.
IMP. DE B. SANCHEZ.

Se vende á voluntad de su dueño cuatro fincas, dos en el término de Cantaracillo que hace la primera cuatro huebras y media con el nombre de la calzada que vá á Peñaranda, y otra tierra á las viñas del Ruiz que hace huebra y media.

Otra tierra en el término municipal de Peñaranda y sitio de los Robles de cabida de quinientos estatales y otra tierra en dicho término conocida con el nombre de vesana del monte denominada tambien charca del mismo nombre que hace seis huebras y una casa situada en la calle de San Luis número 7 con planta alta y baja.

Entenderse con su dueño en Tor-dillos Bernardo Ciudad.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico. Cajita precintada de 100 gramos, pesetas 0.60 Cajita.

EL FENIX

(FUNDADA EN 1819)

Compañía Francesa de Seguros

INCENDIOS VIDA

Garantías...	}	Ramo de incendios, 25 millones.
		Ramo de vida, 333 millones.
Valor de las acciones.....	}	Incendios, nominal, 1.000; efectivos, 11.400 francos.
		Vida nominal, 5.000; efectivo, 33.000 francos.
Siniestros pagados.....	}	Incendios, 352.274.000 francos.
		Vida, 361.354.000 francos.

REPRESENTANTE APODERADO EN ESTA PROVINCIA

D. Ramón Hernández Ballesteros (hijo de Hernández Iglesias),
Plaza Mayor, 37, Salamanca.
En Peñaranda, don Francisco Nodal. Procurador de los Tribunales.

VILLA-MONTERO

CENTRO DE PRODUCCIÓN AGRICOLA

DIRECTOR PROPIETARIO

DON HIPÓLITO MONTERO

Peñaranda de Bracamonte

Hermosa y variadísima colección de árboles frutales, maderables y adorno.

Bellísimos rosales de tallo alto y francos de pié, en clases selectas y de reconocida nombradía.

Semillas de plantas, flores y hortalizas en paquetes iluminados á 2 reales uno.

Coníferas, palmeras y un sin número de arbustos y hierbas frutales
Precios sin competencia y clases todas selectas y variadas.

PAPELES PINTADOS

Inmenso surtido, á precios sumamente económicos, recibiendo todos los días nuevos dibujos. Hay existencias de mas de 500 clases diferentes desde 25 centimos rollo hasta 3 pesetas.

Se envían muestrarios á quien lo solicite.

Para comprar PAPELES PINTADOS ver los de esta casa.

Imprenta de Bibiano Sanchez

JUNTO AL TEATRO-CASINO

PEÑARANDA DE BRACAMONTE.

Tres yerbas del Monte Ruwenzori Uganda (Africa ecuatorial) son las que obtienen en seguida maravillosamente la curación completa y SEGURA DE TODOS males secretos por crónicos que sean. Garantimos que nadie sufre un desengaño con estas y le devolveremos el dinero si V. no sana. Precio 10 pesetas. Envío franco gastos y rápido por correo certificado. Unicos concesionarios: Srs. PENNELLYPES O.º Milan (Italia).

SELLOS FEBRIFUGOS C. FLORES

Específico infalible para la completa y rápida curación de las **Cra-**lenturas, ya sean diarias, tercianas ó cuartanas; usandolos como indica el prospecto que acompaña á cada caja.

De venta en todas las Farmacias.

DEPÓSITO CENTRAL: En la de su Autor.

Plaza Corralada—Peñaranda.



LA MARAVILLA CURATIVA

DEL DR. HUMPHREY.

(MARGARITA VIRGINICA)

Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.

Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, contusiones, llagas, enfermedades de la piel, etc.

PRECIOS: En pomada á pts. 1'75 pote.
En liquido á " 2 botella.

De venta en Peñaranda

DROGUERIA Y FARMACIA DE MANUEL SANCHEZ Plaza Corralada

Se dá gratis á quien la pida el manual completo del Dr. Humphrey
Depósito Gral. para España: ALFREDO RIERA É HIJOS. Nápoles, 166. BARCELONA
Nombre registrada

LA SALUD A DOMICILIO LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café al día antes de cada comida prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgantes á las dos horas dejan libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cincuenta años se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas, medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores y más que no irritan, y es porque carecen de fuerza. Las de la MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita y mez lándola contiene resultado aún superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual agua el de la MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de Paris fué declarada esta agua la mejor de su clase y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes resultan que LA MARGARITA EN LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al publico, la mas rica en sulfato sódico y magnésico que son los mas poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y tal es la proporción y como dinación en que se hayan sus componentes, que la constituya en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estomago, mesenterio, llagastoses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.—3U GRAN CAUDAL DE AGUA que carece las demás aguas, lo permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clinicas, que se entregan gratis Madrid, Jardines, 15 bajos. Es útil su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

GRAN CAFE-RESTURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

Calle Zamora núms. 2, 4 y 6—Salamanca

En este acredita lo establecimiento encontrará el público servicio esmerado en todo lo concerniente al ramo Cubiertos desde 2'50 pesetas en adelante.

Se sirven bodas y banquetes y se encarga de todo el servicio en todas las poblaciones de la provincia.